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MUNICIPALIDAD DE IQUIQUE AFIRMÓ QUE El SUPERÁVIT ES UNA CONSTANTE DURANTE EL PRIMER TRIMESTRE. 

Municipalidad de Iquique 
tuvo superávit de recursos 
La casa edilicia percibió ingresos de $31 mil millones durante el primer 
trimestre del 2025. 

Daniela Ortega Novoa 
        

n la última sesión or- 

E dinaria del Concejo 
Municipal de Iquique 

se presentó la ejecución 

presupuestaria correspon- 
diente al primer trimestre 

del año 2025, detallando 
quelos ingresos percibidos 
ascienden a 
$31.234.855.173, mientras 

quelos gastos devengados 
alcanzaron los 

$26.125.402.000, lo que ge- 
neró un superávit de 
$5.109.453.285. 

Desde la municipalidad 
de Iquique explicaron que 
el superávit presentado en 
el Presupuesto Municipal 
del primer semestre 2025 
fue fundamentalmente 
por “el resultado de una 
buena gestión financiera 
que equilibra los gastos en 
relación a los ingresos pro- 
pios del municipio. Estos 
últimos, se mantienen en 

los mismos niveles porcen- 

tuales de años anteriores”. 
Fondos que serán destina- 

dos para emergencias. 
Además, aclararon que 

en la primera etapa del 
año, los mayores recursos 
fueron gracias al pago de 
patentes y permisos de 

circulación, lo que cam- 
bia en meses como abril, 

mayo y junio. 

Situación que para los con- 
cejales de oposición de la 

Municipalidad de Iquique 
les genera preocupación 
por la elevada suma de su- 
perávit que tiene la muni- 
cipalidad durante el pri- 
mer trimestre del presente 
año con un monto supe- 
rior a los cinco mil millo- 

nes de pesos. 
El concejal, Martín Lon- 

za (UDI), valoró que las ar- 
cas municipales de Iqui- 
que no estén en déficit, pe- 
ro cuestionó el monto en 
superávit. “Me parece que 
es una gran cantidad de 
plata, casi un 10%, que te- 
nemos de presupuesto que 
esta guardada para emer- 
gencias y no necesaria- 
mente, es por una buena 
gestión”, manifestó. 

El edil expresó que es- 
pera que se realice un rea- 

juste o modificación pre- 
supuestaria, para aquellas 

obras de infraestructura o 
para proyectos que aún no 
tienen financiamiento. 
“Tenemos el ejemplo de 
los techos del Cesfam, per- 
fectamente se podría fi- 

  

nanciar un porcentaje con 
ese superávit”, dijo 

Quien también mani- 
festó preocupación por el 
monto del superávit, es el 
concejal Cristián Barra (Re- 
publicano), quien señaló 

que la explicación dada 
por el municipio que los 
recursos serán para emer- 
gencia. 

“En ese caso de emer- 
gencia es importante tener 
buenas nuestras calles, pa- 
ra poder hacer la evacua- 
ción, las veredas, la misma 
iluminación, que tenga 
una mantención adecuada 
porque, por ejemplo, qui- 
zás estoy hilando muy fi- 
no, pero yo no conozco 
hasta el día de hoy un pa- 
nel solar en la ciudad de 
Iquique que tenga man- 

tención”, comentó Barra. 
Una mirada distinta a 

estos concejales tuvieron 
los ediles de izquierda co- 

mo Rodrigo Oliva (EA), 
quien explicó que el mon- 
to esta contemplado en el 

monto dentro del ejercicio, 
donde todavía falta proyec- 

tar del año. 
“Es una buena señal 

que al menos la relación de 
los gastos de ingreso esta 
equilibrada, porque tam- 
poco es muy distinto a lo 

(Es) el resultado 
de una buena 
gestión financiera 
que equilibra los 
gastos en relación 
alos ingresos del 
municipio”. 

Municipalidad de Iquique 

que pasó el año pasado”, 
Sostuvo. 

En la misma línea, el 
concejal Sebastián Verga- 
ra (AH), precisó que el su- 
perávit es una situación 

que se da en los servicios 
públicos y que es más ha- 

bitual de lo que se piensa. 
Además, detalló que es 
importante que la ciuda- 
danía sepa que las insti- 
tuciones deben tener un 
fondo de emergencia, en 
caso de que suceda un 

imprevisto de fuerza ma- 
yor, 

“Son fondos que de al- 
guna otra forma, nos sir- 
ve para tener un rango de 
acción en caso de alguna 
instancia de fuerza ma- 
yor”, dijo Vergara.   

Capacitan a recicladores 
en técnicas de gestión 
Más de 70 recicladores de 
base de Alto Hospicio se ca- 
pacitan en “Técnicas de 
Gestión Integral de Resi- 
duos”, según Ley 20.920. 

La iniciativa impulsada 
por la unidad de Medio 
Ambiente de la Municipali- 
dad de Alto Hospicio; junto 
ala Fundación Optimus y 
la Compañía Minera Teck 
Quebrada Blanca, apuntaa 
capacitar en el manejo y co- 
rrecta gestión de residuos. 

Las clases, impartidas 

por profesionales de la Fun- 
dación Optimus se están 

entregando en dos modali- 
dades: un 30% teóricas, 
realizadas en la junta veci- 
nal Nueva Esperanza del 
sector La Tortuga; y un 
70% prácticas, desarrolla- 
das en el punto limpio mó- 
vil ubicado en avenida Ra- 

món Pérez Opazo con pasa- 
je Sara. Todas las capacita- 

  

CAPACITACIÓN A RECICLADORES. 

ciones se dan de lunes a 
viernes. 

La certificación de quie- 
nes se dedican a la recolec- 
ción, separación y comer- 
cialización de residuos en 
la comuna, está prevista 
para el próximo 7 dejulio. 

La Ley 20.920 promueve 
la Responsabilidad Exten- 
dida del Productor (REP) y 
el fomento al reciclaje. 

  

Más de 30 iniciativas 
fueron evaluadas por CER 

  

CEDIDA 

EL COMITÉ EVALUÓ PROYECTOS DE IQUIQUE Y ELTAMARUGAL. 

El Comité de Evaluación Re- 

gional(CER) de SercotecTa- 
rapacá llevó a cabo dos se- 
siones en las que revisaron 
34 proyectos de emprende- 
dores de las provincias de 
Iquique y del Tamarugal, 
como parte del Fondo Capi- 

tal Semilla Emprende, con- 
vocatoria 2025. 

En la primera jornada, 
realizada en Iquique, se re- 
visaron24 iniciativas prese- 
leccionadas, todas con enfo- 
ques diversos e innovado- 
res. Entre los proyectos des- 
tacados figuraron propues- 

tas de impresión 3D, arte y 
estampado, gastronomía, 

joyería personalizada, mo- 
da con propósito, decora- 
ción sustentable, restaura- 
ción de libros y calzado, y 

ataúdes para mascotas fa- 
bricados con cartón recicla- 

  

do. 

En una segunda sesión, 
realizada en la provincia 
del Tamarugal, analizaron 
10 proyectos adicionales, 
entre ellos servicios de re- 
paración de celulares, pro- 
ducción artesanal de ali- 
mentos, spa y bienestar, 
textilería con identidad lo- 
cal, publicidad gráfica, hi- 
droponía, y laimplementa- 
ción de talleres infantiles 
audiovisuales. 

Los resultados finales 
del proceso de selección se 
darán a conocer en un pla- 

zo estimado de tres sema- 
has, una vez finalizada la 
etapa de análisis técnico y 
validación administrativa 

de cada proyecto. Desde 
Sercotec se invita a los pos- 
tulantes a estar atentos a 
sus canales de contacto.
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